

Syndicat National  
des Entreprises  
Artistiques et Culturelles  
“SYNDEAC,

8, rue blanche 75009 paris  
T. 01 44 53 72 10  
F. 01 44 53 72 12  
www.syndeac.org  
contact@syndeac.org

Monsieur Gérald DARMANIN  
Mairie de Tourcoing  
10 Place Victor Hassebroucq  
59200 Tourcoing

Paris,  
le 11 février 2015

Monsieur le Maire,

Nous avons appris votre intention de supprimer la subvention de 76 250 € de votre municipalité de Tourcoing en direction de l'Idéal Cinéma.

Nous voulons vous rappeler que cette salle est historique et même fondatrice du Centre Dramatique National - Théâtre du Nord. Ce lieu est inscrit dans un partenariat ancien entre plusieurs collectivités et l'Etat, et vient d'être rénovée grâce à ce partenariat pour accueillir une programmation régulière auprès des publics. De plus l'atelier décors attenant à l'Idéal ciné est une composante de l'activité professionnelle du CDN extrêmement utile à la production de spectacle, et ceci bien au-delà des productions du CDN. Mais vous savez tout cela.

Nous ne comprenons pas vraiment ce qui vous motive. Sinon une forme de repli et d'isolationnisme sur le seul échelon communal, sans continuité des engagements avec les partenaires territoriaux et nationaux de votre ville, sans coopération avec vos voisins les plus proches. Par votre seul retrait, vous mettez en difficulté un des acteurs majeurs d'un projet culturel territorial qui dépasse en effet le périmètre de votre ville, mais concerne aussi vos administrés.

Le projet du CDN mené par Christophe Rauck propose, par l'animation de ce lieu un véritable travail envers la population de Tourcoing et vis-à-vis des compagnies régionales. Votre défection mettrait en péril cet aspect essentiel de la mission d'un CDN.

Cela nous inquiète, alors que nous sommes face à la nécessité d'une politique partagée de l'art et de la culture et qu'il s'agit bien d'inventer et de consolider toutes les formes de coopération et de concertation sur tous les territoires. Vous démontrez à l'inverse que le retrait unilatéral d'un seul met en danger chaque projet culturel bâti sur des années de bonne intelligence et de dépassement des intérêts particuliers au nom de l'intérêt général.

Nous vous invitons à regarder dans le détail ce qu'apporte le centre dramatique à votre ville.

Nous vous demandons de reconsidérer votre décision, et de reprendre avec l'ensemble de vos partenaires les voies de la concertation.

Recevez, Monsieur le Maire, nos sincères salutations.



Madeleine LOUARN  
Présidente du SYNDEAC

Copie :  
Madame Fleur Pellerin, ministre de la Culture et de la Communication

”